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ATA la AUDIENCIA PbBLICA Do DEPARTAMENT0 DE SAODE
DO DIA 07 DH FEVEREIR0 DE 2022
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) Scanavachi, Adriano C6sar
Bassani, Daniela Rodrigues de hima, Flavio Roberto Fuliaro, Jos6 Carlos Pesoti,
Luiz Alberto Tangerino e Rafaela Lozano Oliva Comes.
VEREADOR AUSENTE: Joao  Pedro  Margarida Ferraz, Joao  Batista tla  Silva

mar()

Antes   de iniciar  a  Audi6ncia  a  Sra.   Presidente  desejou  boa  noite   a+  todos,   as
rfuiieionalias da Camara, ao Neto Fuliaro a todos o Vereadores presentes++ a I)iretora

Legislqtiyq  Erika++e  a  Diretora  da  Satde  Viviane  e  a  todos  os  intemautas   que
acompap,havam pete+`canal do+ youtube. As  19hoo so+ a proteeao de Deus, deu inicio a
la  Audiencia  mblica  db  Deitariaifeifefito de =Saiide  do  ano  de  2022,  para  analise  e
discussfo de Reiat6rid`s+da Ges+5o Fiscal e aplicagfo de reoursos destinados ds a96es
de servico do municipio co    ;rme delterminat prove o artigo 36, patgrafo 5° da Lei
Complementar      n°      141/2012.            EXPHDIENTH:      DOCUMENTOS      D0
LEGISLATIVO:  Oficio  Executivo  n°.  05#022  -  Da  Presidente  da  Camara  -
informzL o Prefeito Mun±clpal que a, AudiGncia Pizblica do Dapartamento de Saiide
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do ano de 2022, sel5 Teehi+znda Ilo di+a 07 de fevereiro de 2022, ds 19hoo ryo Pr6d;ro da
Camara   Municipal   e   solicita   que   sejam   enviados   os    "Re&o&c5rfos   de   GesfiGo   e
Ampliap6o dos Recursos destinados as A€6es e Servi€os Pdblicos de Sadde". Ofirtytiro
Circular n°.  004#022 - Da Presidente da Cfmara - convoca todos os Vereadores
para\ a, Audlencia Pdrbli,ca do Pfpartamenfat Pal.Sadde, aL ser rerLhi\:zaha "o cia 07 de
/crrercfro dc 2022, ds ,'79AcO nquSqio de qgiv Municipdy. DOCUMENTOS DO

S::Tbdra°'c¥:tvae:ab:°area¥9g##iSji~:£;2f;kg`=

ra de S_`givse Sr. a Viviane Aparecida
dos  meses  de  Setembro,

ista de Sadde ``Farmaceutico
a Financeira Sr.a. Elisandra

T.   Barbosa  -  encaminha  Demonstrativos   de   Gestao   e   Aplicapao   dos  Recursos
destinados  a Ag6es  e  Servigos  Ptiblicos  de  Sabde  deste  municipio,  referente  ao  3°

Quadrimestre/2021.  A  Sra.  Presidente  passou  a  palavra  para  o  representante  do
Departanento de satde para explanar sobre os relat6rios encaminhados.         Que
desejou  boa noite  a todos  e perguntou  se  os  Senhores  Vereadores preferian  que  a
mesma procedesse  a  leitura do relatorio  ou que tamb6m  que  ela  e  a Assistente  de
Departamento  Erica  estavam  disponiveis  para  responder  as  perguntas.  A  palavra
estava  aberta  para  os  Vereadores  que  quisessem  fazer  alguma  pergunta.  A  Sra.
Presidente. passou  a palavra para  o  Vcr.  Luiz  Alberto  Tangerino,  que  desejou  boa

`\

r\  noite `a Diretora Viviane a Sra. Erica aos intemautas e a todos os vereadores, e disse\` que` xp re|at6rio existia tres especialidades que obtiveram uma queda e que nao consta

nada €kpli6ando s;\ foi referente a ferias ou algum problema de satde, que referente
ao me; de outubro a consulta` 6dm apsiquiatra e^sfa 13 (treze), se §, is'so mesmo ou se
foi algum erro de digitapao, pprque as demais estao todas altas, o psic6logo tamb6m
em dezembro  12 (doze) e tamb6m ineneionou a questao da diminuigao do exame de

preventivo,  que houve uma queda em dezembro due  foi realizado somente 4 (quatro)
exames,  disse que todos  sabem a importincia desse exane "papa ni6olau" em uma

prevengao principalmente em se tratando do colo do utero, disse que no momento era
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esses   esclarecimentos   que   gostariam   de   receber,   o   motivo   dessas   quedas   no

psiquiatra, no psic6logo e a quesfao do preventivo. A Diretora Viviane desejou boa
noite ao Ver. explicou que o Dr. Paulo estava de ferias, e que na area da psicologia o
Renato entrou de licenea pois o mesmo emitiu varios atestados com problema renal e
foi por isso que houve a diminuigao de consu|ta, na quesfao do preventivo houve uma
campanha no mss.dg, outubro q##e=teve aumgpsg:A..,e por isso; houve essa queda no mss

#grie¥S jQ.¥`as:;m¥+tendidag:=,"urn   mss   antes.   Dandoh¥y^!.the           0/

de   dezembro,   porq
continuidade, o Sr. V€
foi  e  que  esta sendo  i€`£:i¢i;"`iiife :iss=£ !i"ifeds¥::\=idi':a:~hfu6vas

sabem do trabalho que
variantes,  que  foi urn

trabalho bern feito  que +efaiffierite precisou dessa fof\?a~:tare fas principalmente  em  se
tratar de urn municipio que 5 pequeno e que os casos  foran aumentando de  inicio,

perguntou como  estava a questao  do  Covid no  municfpio  se  os  casos pemanecem
aumentando  ou  se  esti  diminuindo  as  consultas,  a  Diretora  Viviane  respondeu
dizendo que, atualmente naquela semana estava diminuindo, que em setembro foram
realizados  I.235 testes, em outubro  1.312, em novembro  I.490 em dezembro  1.650 e
em  janeiro 2.206, citou o ndmero de testes para terem ideia, aumentou mais que o
dobro, continuou dizendo que o mss de fevereiro comegou bern tranquilo, quem em

janeiro teve mais de  104 consultas e por isso que fecharam o PSF e levaram a equipe
p.ara baixo por questao de estrategia e tamb6m porque nfo tinham funciondrios, e que

data se   teve 40 consultas foi muito e o ndmero de positivos tamb6m estava
diminuindo  que tinha somente urn ou dois positivados,  e  que  grapas a Deus  estava
diminuindo muito. \ Continuando  o Ver.  Luiz Alberto  disse  que mesmo assim todos
continuain cumprindo  todas  as `medidas sanjtfrias  para poder  in.anter  essa  quesfao.
Disse que ainda due sobre` a quesfad do UBS qua como a mesma disse foi fechado por
uma  quesfao  de  for~ca  tare fa  e  qde  agora  Com  ~esse  resultado -positivo  que  esti
diminuindo  perguntou  se  haveria  uma  possibilidade  da  reabertura  da  UBS  ou  ate
mesmo uma atividade remota para atendimentos a domicilios para pelo menos atender
as  pessoas  que  sao  assistidas  pela UBS,  disse  que  existe  algumas  queixas  que  esta
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faltando o atendimento, principalmente das pessoas acamadas, disse que aproveitou a

presenca  da Diretora para  fazer  esse  questionanento,  se  ha  a possibilidade  de  urn
retomo remoto ou se ainda irao manter do jeito que estava para utilizagao dessa mao
de obra. A Diretora prosseguiu dizendo que a principio nao estao deixando de atender
ningu5m,  que  desde  quando  desceram  o  PSF\t a  equipe  toda  e  todo  atendimento
continua igual,  que\tp~que  nao €sfa=acont.e:?¥=€£:?€  ?  m6ficp  se  deslocar da unidade

•\„y,-rr^!`-y      ffi`^.

para   atender a  dongi?ffi9j
busca e leva ate a unfarfu;
com  a Maria Am6lia l,,,r.,,i\..`,s.  e  ql,

¢¥::quendimentos  o  motorista
Carol esfa indo na casa

i€` nao  tern  como  falar  com

precisao a previsao deLf+e:i6#; doi>SF que pr;cis=driin~8l-enha medicos escritos nesse
processo seletivo que a prefeitura abriu, pois o Dr. Marcos pediu a conta como todos
sabe  e  que  o  local  se  encontra  sem  medico  e  que  enquanto  nao  tiverem  a  equipe
montada nfro ten como abrir mao do que esta funcionando no dia de hoje, que seria
loucura fazer isso, disse que espera que tenha candidatos pretendes para o cargo para
montar o centro do Covid com o medico responsavel e com a enfermeira que ja esta
trabalhando,  o  PSF  volta  a funcionar no  lugar que  era antes.  0  Sr.  Vereador Luiz
Alberto continuou e questionou sobre a questao de veiculos da satide, se existia algum
veiculo que  estava danificado que precisava de reparo. A Diretora disse que existia
bastante. Agradeceu e devolveu a palavra a mesa. A palavra continuava aberta. A Sra.

residente passou a palavra para Ver. Daniela, que desejou boa noite a Presidente, aos
ereadores, as funciondrias da Camara, deu as boas-vindas ao neto disse que estava

vendo  ele  pela  primeira  vez  naquele  dia,  desejou  boa  noite  as  menipas  da  satide
Diretora \e a.Erica,  e  disse  que  a PeTgunta da mesma  seria atual,`~ perguntou  sobre  a
contratapao da no`vi enfermeira que tern uma carga hordria a s`er atingida de 150 horas
e a Fabiana que estava trabalhando Se acideriou e que iria demorar para retomar,  que
sua ddvida seria que quando estiverem as duas  em  apao quais  serao  os hordrios  de
ambas para atingir as  150 horas mensais,  e perguntou tamb5m se  o  centro do  covid
iria funcionar de  sabado  ou domingo.  A  Sra.  Erica deu continuidade  e explicou que
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era   ela   que   estava   acompanhando   essa  parte   do   processo   seletivo,   disse   que
incialmente  a ideia era que as enfermeiras trabalhassem  12/36 como ja foi feito no

primeiro  processo  seletivo,  sobre  a  questao  do  covid  a  Sra.  Erica  disse  que  o
funcionamento vai depender muito, praticamente cem por cento da questao m6dica,
disse  que nao  adianta nada colQcary o  centrq  de  covid para funcionar de  segunda a
segunda,  que  nao. ha  medico, `qape=fica  um`L=ste  e  desce` d,e  paciente,  e  continuou
dizendo  que  a ideia¥£ifeL uqu~Brfri#giv\.fuHAxife#epto  dprer¥gunda a sabado,  que no
domingo a demanda
ideia  6  que  funcione
falou  da  questao  do  ri6dfo6,  se  irao  ter  medicdsiris6ritos  no  processo  seletivo  e
depois  se  dentro  da  carga horaria que  eles  podem  estar  cumprindo,  menciono  que

quando diz pode nao e com relapao com a questao de disponibilidade do profissional
e sim   carga horaria mckima que ele pode fazer dentro da legislapao pertinente, mas
disse  que  a  ideia  6  que  funcione  de  segunda  a  sabado.  A  Ver.  Daniela  continuou
dizendo  que  se  elas  trabalharem  12/36  de  segunda  a  sexta  vai  dar  em  media  120
horas, qiie irao sobrar 30 horas, disse que tinha mais uma dbvida, perguntou se elas

poderiam fazer outros procedimentos na area da satde e a Sra. Erica respondeu que
no  processo  §eletivo  elas  podem  estar  auxiliando;  A  Sra  Vereadora  prosseguiu
dizendo que esta havendo urn d5fice e reclamap6es de municipes ao atendimento das
nfermeiras   no   municipio,   perguntou   se   no   momento   que   nao   ha  medicos   as
nferineir~as poderiam estar ajudando, a Sra Erica respondeu dizendo que, a partir do

momerio  que\ o' centro  do  covid  estiver  completo  de  profissionais    nao  ira  mais

precisar dos servigos da enfermeira~Carulirra,'qtie ela esfa sendo de suma importancia
no centro do covid ? que se n.ao fosse por isso, talvez rfeo dariam conta da demanda

que  enfrentaram  no  in6s  de janeiro~ ond6Y obtiveram  mais  de  100  consultas  por  dia,
coisa que nunca aconteceu desde o  infcio da pandemia,  disse que as expectativa e  a
esperanga e  que  as  duas possam a voltar a assumir  suas  fung5es,  que a Fabiana se
recupere  o  mais  de pressa possivel,  disse que  o  acidente nao  foi  uma coisa simples
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que a mesma precisou ficar imobilizada e que nao  sabe quando ela ira voltar e que
assim que ela retomar a Carol volta para suas fung6es, assim como o Dr. Ivo que na
medida que o processo seletivo acontecer e que tenha medico disponivel para o centro
de covid o plantonista voltara para sua fungao habitual e o Dr. Ivo para PSF, A Ver.
Daniela perguntou para a Diretora de sadde flpe no momento em que a Carol estiver
ocupada  com  as  fumg6es  do  Go±di\ pela  i¥Tsg?ia  da  Fabiana,  quando  as  pessoas

i    _.xrf:i   )` .-.- i

especifi.cos:  dis.se  qife:::#¥i:;xp€`£\Sj¥i:j¥±¥l:;¥
precisarem    fazer   `~5Pap?s.  n;.g

contaminada pelo covi
niclolau,  perguntou  se effi  dias  especificos  e  se

deve¥,¥£rocTar
6H5RE

se   tern   hordrio
arol,  e  a  mesma  estava

a e nao foi colhido o papa
a sendo  s6  a Carol  ou tern

algum  outro  profissional  que  fapa  essa  coleta,  disse  que  sua  pergunta  era  essa,  e
repetiu se tinha algum dia especifico, se  somente 6 Carol ou tern outro profissional

que fapa essa coleta.  A Diretora de  Satde respondeu dizendo que qunndo PSF  esfa
funcionando a Carol fica com os preventivos da zona urbana e a Marilia com o da
zona rural,  como  esta tudo junto a Marilia esfa fazendo  a coleta da zona rural e da
zona urbana, assim como Carol tanbem e o hordrio da Marilia 6 a partir das  13h e
ten dia especifico, que as meninas seguem a agenda, a Vcr. Daniela disse que se 6 s6
as mulheres ligar no posto e marcar, a Viviane pediu para ligar no posto falar com a
analna que mesmo  ela  nao  realizando  o  procedimento  ela  faz  o  agendamento.
g`radeceu   e   devolveu  a  palavra  a  mesa.   A   Sra.   Presidente  passou   a  palavra
ovamente  para  o  Ver.  Luiz  Alberto  Tangerino,    que  pediu  desculpa  e  disse  que

esqueee`u de fazer uma perguntava que achava importante, que todos sabem que existe
toda  aquela  quesfao  do  "Fake  NewsJ9  do  trabalho  que  e  feito  a_ontra' a  questao  de
imunizapao  que  5  de suma  importincia  e  que  vemos  reportagem  que  muita  gente
deixar de fazer a vacina, e que `riuitas pessbas nao completaran a vacinapao e hoje
estao hospitalizadas,  infelizmente podendo ate parar na UTI e ate outras coisas, disse

que queria saber sobre a campanha de vacinapao naquela data, como as criangas esfao
reagindo, se esta tendo uma boa aceitapao com aquele trabalho que foi feito, disse que
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foi urn trabalho de humanizapao para poder realmente tirar esse medo, esse receio da
crianga,  parabenizou  pelo  trabalho  e  pela  iniciativa  como  foi  feito  na  questao  da
vacinapao, e perguntou como que esta hoje a vacinapao infantil. A Diretora Viviane
agradeceu o Ver. Luiz Alberto por ter participado da campanha, que o personagem do
mesmo foi urn sucesso, que totes edoraram,, e disse que iria passar a palavra para a

:::.Ecr;Cn:;:::d::Sesa#;ddoeR:LIr=qe::I:fky=¥tad9e°em:asemr:Ode;5:I:ta.uAmsr:.oFert£]Cma

g+;i£#is;=;¥ij:z]9ab]::Smead:e:r£:Sat::::
epidemiol6gico  do  GRE;d®}

vacinapao,  e  que  ela
vacinagao do municipio~;€stavb com urn ntimero "a mtryerisr" que a mesma questionou a
vigilancia de Sao Joao da Boa Vista perguntando o motivo  que esses ntimeros nao
estavam aparecendo para eles, e que com isso fizeram a conferencia e imprimiram urn
relat6rio nominal  de todas as  criangas  vacinadas  e conferiranl na "unha" mesmo,  e

que naquela data estaria com  58,78% da populapao  de  criangas  de  5  a  11  anos  que
iniciaram a primeira dose vacinadas, mencionou tambem que naquele dia discutirain
muito  na  reunifro  de  COB  Regional  que  inclusive  a  Sra.  Presidente  Ivonete  esteve

presente a participou e disse que todos os municipios estfo tendo muita dificuldade
com a vacinaggiv das Criangas justamente pela questao das "Fake News", disse ainda

que ela brim?a que o momento que estamos vivendo 6 urn momento bern egoista, que
\"~  os \pais  estao  esperando  algumas  criangas  vacinarem  para  ter  certeza  que  nao  ira

acont;cer` nada  com  ningu6m  para  depois  pensar  em  levar  o  filho,  que  a  mesma
sempre\ es6\uta isso.,` \continuou falando  que  queria deixar claro  que a vacinapao  esfa
acontecendo    e  esta  mais  do  qLielomprovad6  que  se  nao  fos.s,e  pela  vacinagao,
inclusive  com  essa `questao  da  omicron  agora  com  essa  avalanche  de  casos  que  a

gente  teve  no  mss  de  janeir;  e`ra~ \p-ara  estarmos  em  uma  situagao  insustenfavel
literalmente falando,   em termos de  intemapao em temos de UTI  , disse que o que
n6s vemos, como o Ver.   Beto mencionou quem esta intemado hoje, salvo algumas
exceg6es de pessoas que tern uma idade muito avangada e muitas comorbidades  ou
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que o pr6prio sistema imunol6gico nao responde da forma ideal como deveria e quem
nao  tern vacinapao,  ou  quem  nao  completou  o  esquema vacinal,  mencionou  que  a
"nossa tela" 6 para que as criangas sejam vacinadas. Continuou dizendo que hoje na

reuniao   muitos   municipios   se   queixaram   que   estao   com   muita   dificuldade   na
vacinapao, com muito receio pQrparfe dos pals e dos responsaveis, que esfao pedindo
ideias, que ela ate mfncionou nggiviao
as criangas com idegiv:=1#+`C?rfe`

?iz.¥ngsgda,noss:.id:i:detrazer,tentartrazer`-,,f

fazer t€*xpfato com o Departamento
alffigivEN:    ^l¢ShJlguem  a  campanha,  que

irmaa`6=::i;ii§T:.<S.xpifessores   incentivem   os   pais
.              i      -.``))u-

tires~¢xpae

explicando   ate   que   i;S6fi'r e" importante   para   h`ao tre§fu   interrompendo   as   aulas
novamente, disse que uma outra coisa que pontuaram bastante  foi que s6 nao estao
com   os   ndmeros   mais   altos,   porque   em  janeiro   tiveram   muitas   crianeas   que

positivaram para covid ou que tiveram contatos de casos positivos e que n5o fizeram
teste, ate porque houve aquela falta de teste geral que teve em janeiro, disse que nao
tinha teste nem na rede particular, enfao para essas criangas a recomendagao foi a de
aguardar 30 dias para poder fazer a vacinapao, continuou dizendo que acredita que s6
irao ter uma ideia real de como a campanha esta fluindo nos meados de Fevereiro,
final   de  Fevereiro,   provavelmente   quando   essas  criangas  que  nfro  puderam  ser
v_acinadas  cny9gafro  nas  unidades  de  satide.  0  Ver.  Luiz  Alberto  aproveitou  para

'rf ~  Parabenizar  o  trabalho,  disse  que  sabe  do  trabalho  da  importincia  I)rincipalmente

nes\sa\questao do covid que vein desde 2020 e esse ano veio com esse bombardeio o

qua`i deixou todo mundo apavorado,  principalmente em uma cidade pequena como a
nossa, disse que todos tern que ;e^des~dobrar e` fa-zer esse trabalho para poder acolher a
todos e dar essa \trinquilidade, que em relapfro a questao da vacinapao disse que todos
tern que estar sempre de maos sempre aberta para poder colaborar e incentivar e que
mesmo que voluntariamente o mesmo esta sempre apoiando qualquer projeto que seja
de  grande  importancia para a populapao, parabenizou e  devolveu a palavra.  A  Sra.
Erica disse que estavam falando da vacina Como forma de prevengao e que como a
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Dani   mesmo   questionou   a  respeito   do   Papanicolau  precisa   ficar  claro   que   em
momento algum mesmo com todo esse caos que a pandemia se instalou em todos os
municipios os atendimentos eletivos deixaram de ser realizados, isso aconteceu la no
comego  da  pandemia  quando  tivermos  aquela orientapao  de  parar tudo,  que  parou
fisioterapia  parou  o  dentista,  ,parou  tudo,  quas  depois  que  voltou,  salvo  naquela

¥jifefitx¥di=Aaapg=gvy. snganpa do IHv que acontece
i    \                 »"   7*<,

que independente de €arfepanha a unidade continua de

Rosa,  depois  acontece
todo ano em Dezembr Sse

portas abertas para estarem realizando esses exames preventivos, e disse que percebeu
que a populapao ainda tern urn receio,  ficam com a ideia de esperar urn pouquinho
para marcar~o preventivo,  que  a populap5o por exemplo no  meio de janeiro  estava
com esse re.ceio porque nesse mss estava bombando de covid dentro da unidade, por
isso acredita que os nineros " a menor" 6 por esses fatos, al6m de ter acontecido a
campanha  outubro  rosa  que  angariaram  bastante  gente,  disse  ainda  que  o  mss  de
dezembro ja 6 o mss mais devagar e em janeiro o pessoal acabou ficando com medo
de  estar  indo  na  unidade  para  esse  tipo  de  atendimento,  continuou  dizendo  que
confome mostra o relat6rios os vereadores poderian percebem que dezembro ate os

endimentos  basicos  tiveram  uma queda,  a- coleta de  exames de  laborat6rio muita
essoas faltaram, e que como ja 6 o mss em que a populapao desacelera e tamb6m

com \a alta de de covid, ela disse que acredita que deu uma intimidada nas pessoas. A

palavra \estava\ aberta e a Sra. Pj.esidente passou a palavra para Veri Daniela, que se
desculpou e disse qu-e esqueceu de mencionar uma "coisa" que no relat6rio no mss de
dezembro  teve  atendimento  odohtol6gi6o  que  tern  247  procedimentos,  disse  que

gostaria  de  saber  quais  sao  esses  procedimentos,  ate  porque  a  escola  estava  em
periodo   de   ferias;   A   Diretora   Viviane   respondeu   dizendo   que   sabe   que   os
procedimentos  entra  todos,  desde  orientapao,  consulta  mesmo  sem  obturagao,  sem
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extra¢ao,  mas  a profissional  orientou  que  tudo  isso  conta como  urn procedimento,
disse  que  ela poderia  levantar para Vereadora mais  informag6es  e  entregar depois,
inclusive  disse  que  iria verificar se  a digitapao  estava correta,  e  se  comprometeu  a
entregar esses dados novamente. A Vereadora Daniela perguntou e disse que de uma
vez por todas para a popula9ao f:car ,ciente, ng_ centre de sadde faz obturapfo se temos
equipanentos  e  materiais,  a  Dir§tasa  Vivi&g±€_a.`pspondeu €Te  sim.  A  Ver.  Daniela

que  naquela rdata  o  municipio  tinha  uma  sala  equipada  com  dois  profissionais  de
odontologia, e ela gostaria de saber quais os procedimentos que eles fazem la dentro,
se  fazem  limpeza,  extragao,  escovagao,  mencionou  que  ela  lembra  que  ten  urn
convenio com a escola, no qual as criangas vao ate o posto, que hoje em dia nao esth
acontecendo  devido  a pandemia,  continuou dizendo  que  gostaria de  saber quais  os

procedimentos que sao realizados dentro da area de odontologia do posto de sadde. A
Erica deu continuidade respondendo que a unidade de sadde 6 cadastrada apenas para
os procedimentos basicos, que serian as extrap6es dentirias e as restaurap6es, disse

qiue refererfe a parte  de  limpeza ela nao  saberia responder naquele moinento  como
'T` `"estaria funcionando, porque a limpeza gera aerosol e o aerosol 6 o principal meio de

;orifa€io qo coronavrfus, disse que para poder voltar a fazer as restanrap6es teve que
se\r ^instalalo  uma\` bomba  pr6pria  para  remover  o  mckimo  possivel  de  aerossol,
continuctL dizendo
eles ja voltara

que pode estar conversando Com a Dr. Cidinha `e com o Dr. Jos6 se
ealizar aquele procedimento ou nao, explicou que a odontologia

acaba  seguindo  muitas  normas  d6  Cohselho  de  Odontologia  desde  o  inicio  da

pandemia, que depende muito mais da autorizapao do conselho do que eles podem ou
nao estar fazendo do que ate mesmo da iegulapao Municipal, disse que no momento o

que  ela  saberia  informar  6  que  as  agendas  estavam  abe`rtas  para  as  pessoas  que



Camara  Munici

CAMARA MUNICIPAL DE SANTO ANT6NIO D0 JARDIM
ESTADO DE SA0 PAULO

"A Casa do Povo"
Rua:  Nam6n  Elias n°.:  74 -Centro

F`one:  ( 19)  3654-1609  Fone/Fax:  ( 19)  3654-1474
e-mail:  camunicipal@uol.com.br
site:  www.cmstojardim.sp.gov.br
Sess6es  I.a e  3.a  Segundas-Feiras

precisarem,   que  estiverem  com  dor,  ou  ate  mesmo  aquelas   que  precisarem  de
avaliaeao, disse  que  eles esfao  atendendo,  explicou que  a Doutora Cidinha ficou  de
ferias em Dezembro por urn periodo, mas que ela ja retomou, o que ainda n5o tinha
voltado  eram as  atividades  nas  escolas,  mencionou que realmente  nao voltou  ate  o
momento por dois motivos; priqueiro porquea nao ha urn profissional  especifico para

poder  estar  saindo ^\€^,  fazendo `?ffsesutrabalhky,.~_=|jsse  que  pepsando  nisso,  no  rol  de
profissionais  que  c
abrindo  concurso pdt

para  que   seria  esse
preventiva para  estar

e§,es:Sriando  o  cargo  ou  estar

givbucal,  explicou  o  motivo
fazendo  toda  essa  parte

Sorria  Sao  Paul\o;:a\com  isso  ela  disse  que  nao

precisaria tor mais que estar fazendo licitapfo , nfro precisaria estar contratando gente
de  fora,  para estar  indo  na escola,  ou profissional  dentista para estar  fazendo  essa
escovagao,   que   no   seu   entendimento   acabava   sendo   urn   atendimento   mais
especializado do que o pr6prio tecnico para estar coordenando os demais profissionais
com isso organizando ate mesmo essa questao da assist6ncia e tamb€m para fazer a
cobertura de ferias, porque ai quando urn profissional sai de ferias elas ficam com o
substituto, disse que essa ideia que ela tern em mente e que ja fizeram o  Oficio e a
Diretora  Viviane  ja  encaninhou,  continuou  dizendo  que  agora  vai  depender  da
disponibilidade financeira oxpamentdria e de vagas e que provavelmente vai ter que

~~serpedido a criapao do cargo,  porque esse cargo nfro existe, o que ten disponivel 6 o
\cango  de  odont6logo,  mas  nao  o  de  coordenador  e  disse  que  isso  tambem  6  uma

ex\ig`encia  da  DRS,` continuou  dizendo  que  para todas  as  ap6es  ten  a ,vaga  da Dr.
Silvia, explicou que c6mo um` todo nao tern de `coordenador, disse~ que juridicamente
falando ela nao sabia se teria que extinguir- esse cargo da Dr.  Sirvia de odont6loga e
criar uma nova vaga para c6dfdehador, due no entendimento dela esse coordenador
seria o nosso "faz tudo" ele atenderia como dentista na ausencia de urn dentista, ele
coordenaria todas  as  ap6es  e  ele  ficaria responsavel  pelas  ap6es  preventivas,  entfo
acabaria aquela hist6ria delas ouvirem que falta responsabilidade e que nao faz parte
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do concurso disse que realmente o edital do concurso nao preve a coordenapao, mas a
DRS exige, continuou dizendo que sempre estao sendo notificados por essa questao
do  coordenador,  contou  que  quem  esfa  no  grupo  da  sadde  bucal  naquela  data  era
somente ela,  disse que com  isso ela era a dnica que tras e que  leva as  informap6es,
disse  tamb6m  que  e  ela quempreenche  a plan.ilha com  a ajuda da  Thais  e  da Dr.
Cidinha,  mas  que. -?, mesma  n§Q;;era  den{igivs±?#que  nfro  pgssuia  capacitagao  para
coordenagao, disse qrfe
cargo.  A  Ver.  Rafae
respondeu que sin, A

por conta do covid, qu

ere?ffi€

quesfao de extrapao

nogao finfa\pao era capacitada para o

rfep¥a acontecia,  a  sra.  Erica
peza poderia estar suspensa
rmal e restauragao tamb6m

mencionou  que  naquela  data  Cram  esses  tres  procedimentos  que  estavam  sendo
realizados na unidade, comentou sobre o programa do Sorria Sao Paulo, perguntou se
o nosso municipio era cadastrado nesse convenio, A  Sra.  Erica respondeu que  sim,

que  o  municipio  6  cadastrado  e  que recebem uma verba anual  para  isso  de  36  mil
reais. A Ver. Rafaela continuou dizendo que a sua pergunta era que muitos municipes
tern o  sonho  de ter uma pr6tese,  que  ela gostaria de  saber quais  os  requisitos  para
conseguir uma pr6tese, se entra dentro desse conv6nio ou nao. A Sra. Erica respondeu

que o Sorria Sao Paulo 6 urn programa de prevengao que ele esfa baseado uma parte
equ palestras que acontecem na escola e a outra parte na escovapao e no fornecimento

''~-' d; material de higiene de escovas e mos cremes dentais, flo-dental, que a pr6tese ela 6

de respon§abilidade de media complexidade na sahde bucal e que o nosso municipio
nao\ 6  c`ada§trado para este tipo  de  complexidade,  disse  que  municipios  maiores  ate

podem   ter  Jaborat6rio   de   pr5tese   ~e  qu`e   em   alguns   municipios   fazem   ate
procedimentos  urn  pouco  mais  especializados,  mas  que  ^nao  5  o  caso  do  nosso
municipio pelo porte populacional, explicou que exi;te toda uma questao do Ceus que
sao  os  Centros  de  Especialidades,  mas  que  eles  sao  muitos  poucos  aqui  na  nossa
regiao,  mencionou  que  ela  nao  saberia  nem  dizer  quantos  que  tern  mas,  que  sao

poucos e eles nao dao conta de atender a demanda da regiao toda, disse que a unidade
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nao  ten  referfencia  ainda  nesses  centros  mas,  que  e  sempre  uma  reivindicapao  da
equipe  em  reuniao  de  gestores,  que  precisam  ter  essa  referencia  para  canal,  para

periodontia, para pr6tese,  que realmente nao possuiam. A Ver.  Rafaela agradeceu a
explicagao e perguntou sobre o psic6logo, que ela gostaria de saber quais idades que
ele  estava atendendo na unida4e,~se ele atepderig criangas,  qual  o   nivel  de  idade  e
tamb6m  do  atendim\ento  adultc+f,se;€la
adulto,  a  Diretora

psic6logo  nao atend
advertidos,  disse  ainda
6poca ainda na outra ge~§-£6'

gosS9gdrfarde  Saber S?  atendem  crianga ou  s6
i ixe  „  9   --,to _I ,.,,

ja  6   +apes:"Tproblema  antigo   que   ot,:haife'7ja tentaram e  que  foran

at\\  l'tl\  1`

tim documento do Co~hs6
e o psic6logo entregou na
ele, dizendo que o mesmo

nao   tinha   respaldo   para   isso,   mencionou   que   ele   se   nega   a   atender   perante
comprovagao  dessa documentapao,  a Ver.  Rafaela perguntou  qual  a faixa  etalia,  a

partir de qual faixa etaria o psic6logo atende, A Diretora Viviane continuou dizendo
que  se  ela  falasse  a  idade  naquele  momento  estaria  pecando,  disse  que  poderia
confirmar mas, que ele fala que atende adolescente a partir de 13 anos, que ela achava

que era a partir daquela idade. A Ver. Rafaela mencionou urn outro fato que achava
importante, e disse que os municipes hoje em dia todos precisam por ter dificuldades
de visao, e perguntou sobre a triagem, qual o ndmero de triagem 6 feito por mss que
no relatorio nao constava, que ela achava legal estar incluindo, disse que naquela data

~ V eicontrariamos muitas pessoas com dificuldade e que gostariam de saber a demanda

no n6sso municipio. A Sra. Erica explicou que poderiam estar vendo isso e explicou

que\a  triagem  acontece  em  datas  pr6-determinadas,  duas  veze's  ao  mes~ e  al  sfo
atendimehto   de   livre   deminda,   enfao   quantas-  pessoas   chegarem   naquele   dia

precisando  da triagein elas acabam  atendendo,  ate porque  a triagem  6  pr6-requisito
para  encaminhamento  para  o  oftal`moY brincipalmente  em  Divinolindia  que  se  nao
chegar  la  com  a  triagem  oftalmol6gica  eles  nao  atendem,  disse  que  poderia  estar

pedindo a partir de Janeiro para incluirem esse  item no relat6rio,  disse que nao tern
urn limite  que  sao  XY  quantos  chegam,  6  quanto  6  feito,  disse  mais  uma vez  que
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podem estar colocando isso no relat6rio ate mesmo para terem uma ideia de quanto
que  ta  sendo  essa  produgao.  A  Ver.  Rafaela  continuou  fazendo  outra  pergunta  a
respeito  da  odontologia  que  ela  tinha  esquecido  de  perguntar  em  outro  momento,
disse  que  alguns  municipes  a  procuraram  e  perguntaram  se  eles  nao  fizerem  o

procedimento em determinado dia seeles poderiam estar disponibilizando pelo memos
uma receita para aj,udar na dor, s%.sera possifag§}€para entrar3 com urn medicamento em
casos de nao realizapgivrdg prg€tsifep~tp>ilffitiue 6 u4ne-:grto tambem que precisa

q`xp+3Etpode  Sim  disponibilizar  a
;¥Ta~:€~iein3ipor exemplo do uso do

antibi6tico pr5vio como`'yfa +cktiagao, que depende do~ tis&:do antibi6tico para poder ser
realizado.  A Ver.  Rafaela questionou que se acontecesse  algum caso assim se  seria

possivel  passar na avaliapao, que esse tamb6m 6 urn ponto que teria que estar vendo,
A Sra. Erica continuo e disse que na verdade o que acontece 5 que existe uma cultura
de se procurar o dentista particular, que ela ate comenta que o medico todos sabem

que esta no posto e procura, o dentista as vezes, e que as pessoas acabam procurando
particular, voltou a dizer que isso 6 possivel, mas que nao ten dentista  12 horas por
dia denfro  da unidade,  que  os  horalios  de atendimentos  sao pontuais,  ate porque  a
carga horalia ¢eles por lei 6 de  10 horas semanais, 20 horas durante a semana, mas

que no restante do tempo qualquer medico da unidade esti habilitado para medicar
wh  me§mo

que seja para dor de dente, ate porque nao deixa de ser dor e que isso acontece
ue  quando  o  paciente  chega com  dor rifro  6  hordrio  do  dentista ou' _ nao vai  estar

fazehdo procedimento, normalmente a gente orienta agendar consulta com o medico

plantonisfa,    mas»  se  o  dentistam estiverlam coin  terteza  tefa  atendimento,  A  Ver.
Rafaela disse qua utra pergunta era referente a vacinapfro infantil, mas que o Ver.
Beto ja tinha feito, disse que tirou as suas dividas, agradeceu pela atengao, desejou
boa noite a Sra. Erica, a Diretora Viviane, e devolveu a palavra. A pala-vra continuava
aberta, a Sra. Presidente passou a palavra para o vereador Adriano, que desejou boa
noite  a Senhora Presidente,  aos vereadores pdblico presente,  intemautas,  a Viviane,
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Erica, desejou parab6ns para o Neto e deu as boas-vindas e prosseguiu perguntando
sobre o Dr. Joao cardiologista, que o mesmo se encontra afastado e que ele gostaria
de saber onde se encaminhava as pessoas que necessitavam de tratamento, disse que
inclusive  sua sobrinha precisou de  cuidados,  A Diretora Viviane  respondeu que  na
verdade ele estava de atestado a pemana passada e que na semana seguinte estaria de
volta,  disse ainda qu,e„ se for ca¥¢.islfogia a u#ifede s6 pos§uia ele mesmo agendado,

ng€_§stfE5v:`fncamigrrtygr para o plantonista e se

S^\±-` ir¥:`Sj¥en:]£ecr::::t::ncs°u:a:

que em caso de fering;jj?atesta¢
nao conseguir reso
Demise e chegaram a
"fora"  sao pequenos,

A                         ,   A..y(ca^`y   y^y      A   izis);;yn=\=\    ;i

i`ol`i`Iiisao  que :a  di`malid

cdfro4eiifraldo  mesmo  n6 ~ h6SS'6: to  com o Dr.  Joao,  que  na
semana passada tinha quatro consultas na quinta feira, e conseguiram resolver com o

plantonista e apenas uma paciente voltaria na quinta feira daquela semana, pois o caso
dela   seria   caldiologia,   que   nao   tinha   outro   jeito,   que   seria   para   pedido   de

aposentadori\a  ai  tern  que  ser  o  Dr.  Joao.  0  Ver.  Adriano  disse  que  tamb6m  iria
perguntar sobre a vacinapao  da covid,  mas  que o Beto perguntou e  ele ja obteve a
explicagao necessaria. Agradeceu e devolveu a palavra. A palavra continuava aberta,
a  Sra.  Presidente  passou  a  palavra  para  o  Ver.  Flavio,   que  desejou  boa  noite
novamente a todos, agradeceu a Viviane por como estava se deslocando e novamente

prestando esclarecimento, agradeceu tambem a Sra. Erica pela presenga e continuou
izendo  que  na verdade  as  perguntas ja foram  quase  todas  feitas  e  que  ele  queria

gradecer a presenga e parabenizar a Diretora Viviane pela atitude de juntar o PSF
com o Posto de sande e unir as forgas para passar por aquele momento ,delicado que
estavamos  e  estanos  vivenfro,  -qu Toi  urn  desespero,  pessoajs, passando  mal   e
funcionarios  afastando  que  foi    muito  dificil,  disse  que  realmente  elas  estavam  de

parab6ns pela decisa6 e pela ;tiinde de 5star fazendo aquele trabalho, disse tamb6m
que por outro lado, que todos sabem que os casos esfao diminuindo, meneionou que
inclusive o Ver. Beto ja tinham perguntado a respeito da volta do PSF, e que ele se

preocupava, porque muita gente tern medo de ir ao posto de satide por conta do covid
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e  estao  tendo  essa  dificuldade  quem  em  dezembro   foram  feitas  439  consultas
domiciliares  e  que  por  esse  relat6rio  da  para  ver  a  necessidade  e  a  falta  que  esfa
fazendo o PSF, disse que iria fazer a mesma pergunta do Ver. Luiz Aberto, mas, que

ja obteve resposta e que a preocupapao maior era essa supramencionada, aproveitou a
presenga da agente de Sabde Adriarra-e agradecqu todas as meninas e toda a equipe do
PSF que juntanenteifom a Uniqederd; Sat¢9=i±S;air as fqugas para estar atendendo a
demanda  do  co                                                  oedfriEL                                estava  acostumado
com  isso  e  me                                                                                                todos  estavam  de

parab6ns, tanto o PSF cS*;4:;.±¢aiferfa:%`pe6s5as=d
ele  achava qriin=fa=£^6r.

e satde, que a preocupapao
su{a nem insalubridade, queera essa e tanb6m com b PSF que

estavam diretamente na linha de frente juntos com os outros, esclareceu que era essa a
sua preocupapao tanto com o retomo dos funcionalios ao ambiente de trabalho, tanto
com  a populagao  que  pelos  ntlmeros  conseguia ver  como  estava fazendo  falta,  no
mais parabenizou e pediu para ver a possibilidade do quarto antes estar voltando esse
atendimento  no  PSF.  A  Diretora  Viviane  agradeceu  pelas  palavras,  disse  que  o
mesmo estava junto com ela acompanhando, nao s6 ele como tambem a Dani, o Beto,

que  eles'estavam  vendo  que  elas  nao  tiveram  opgfro  que  foi  no  desespero  que
depararam com  a falta de profissionais  de  medicos,  disse  que  o  Dr.  Marcos  estava
sozinho atendendo em media 50, 60 consultas em 4 horas que nao tinha como, que ela

^m agradece a eqriipe do PSF todos os dias que se nao fosse eles nao teriam conseguido

passar pot aquele mss de janeiro e que ela fala todos os dias\ que ve as pessoas salrem
de casa, que^~as meninas fazem urn servigo de excelencia, fazendo com o maior amor
do mundo, que ela e grata a cnda rna-das meninas -do PSF que sem elas nao estaria
ali naquele momento, que a sadde estaria fechada e que estaria urn caos, disse que as
agentes perguntam todos os dias quind6' Vao 'voltar para casas delas, e que ela entende
a vontade  de  retomo  e  a necessidade para   populapao,  complementou dizendo  que
como ela ja mencionou no comego, que nfo ve a hora de terminar o processo seletivo,

que ela ate brinca que quando ganha uma coisa perde outra, que nao tinha enfermeira,
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brigaram  e  conseguiram,  contrataram  a  segunda  e  a  Fabiana  flcou  doente,  sofreu
acidente,  tamb6m  disse  que  estava  com  o  Marcos  feliz  da vida  e  ai  ela  pediu  urn
segundo medico e perderan o Marcos, disse que espera o mais breve possivel que o

processo  seletivo  se  encerre  no  dia  10,  que  ela  deseja  que  tenha  inscritos  e  que
consigam dentro de urn prazo\de~ 10 a  15  di%S apertar a casa e tocar a sadde com os

a funcionar de  maneira excelente,
xptoriffizendo qgrth%?omo todos viram a parte

:iFng¥r~*§;¥h§7favamtocandoopiantao-                       1          r_  1J   _

¥as^,Palar, que s6 nao pode faltar

funcionarios  e  assim. ~fazer  collkcaxp;,
disse que espera querty#~d+rcoprerf

administrativa sendo\    fern
i\,s`  dis``|`

medico que o resto dariprdch
porque nao tinha fun_ciapy¥

o, disse ainda que.est'a#a ali para o que der e vier. 0
Ver.  Flavio  continuou  dizendo  que  era  aquilo  mesmo  que  ele  gostaria  de  saber,
agradeceu a Diretora, a Erica, toda equipe da satide e a Administragao em geral pelo
empenho e de'volveu a palavra. A palavra continuava aberta, a Sra. Presidente fez uso
da palavra, disse que ja estava para comegar a primeira sessao ordinaria, mas que ela

gostaria  deiazer  uma  pergunta  redundante  que  ja  foi  respondida,  mas  como  os
municipes  querian  saber  ela  iria  repetir,  disse  que  falou  na  radio  com  o  prefeito
Osvaldo no sabado no programa do Bern-te-vi, disse que a Diretora ja respondeu, a
Erica  tamb6m,  mas  que  ela  tinha  se  comprometido  com  a  populapao,  continuou
dizendo que o Dr. Ivo atendia as pessoas acamadas, com isso a populap5o perguntou e'\

'ioi\o que a mesma disse junto com o prefeito, que desvestiu urn santo e vestiu o outro

qu6  e|a` entende  que  tern que  andar de  maos  dadas,  disse  tamb6m  que  quando  ela
estaira coino  prefeita,  ela precisou decretar calamidade  pdblica que  tambe'm  estava

passando `Pela mesina situapao, ~disse que oprefeito garintiu cbmo a Diretora tanb6m
mencionou que no mSximo em  15  dias sera resolvido, continuou perguntando sobre
as meninas do PSF, qrie ela gostari\a \de Saber se elas sao testadas a cada  15  dias, ou
uma vez na semana e  que tamb6m  que`ria saber se  as  enfermeiras  sao testadas  por
estarem na linha de frente. A Diretora Viviane respondeu que elas nao sao testadas,
somente se tiverem sintomas, que se nao tiver queixa nfro tern motivo de fazer testes,
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que todas ten o material de paramentapao para serem usados, e disse que na verdade
nfro  era descobrir urn santo  para cobrir o  outro,  e  sin  despir urn  santo para cobrir
milhares, que se a mesma nao fechasse o PSF, ela estaria deixando 80 por cento da

populagao descoberta de atendimento, disse que a Sra. Presidente montou o centro do
covid como a Erica mesmo disset2 s6 que tinha 3P, 40, 50, consulta por dia e agora mos
dltimos  dias  teve  64  \entao  dissefflue  a  ;ped"qgiidade  estaya  acontecendo  naquele

givee!:que as ngxpinas esfao sendo testadas

E;€¥=;'ii\g=¥g¥¥sfav.amcom4ootestese1,e janeiro, que abriram para
far  as  pessoas  que  tiveram

:eotTvee::o;fsa£[:t:£ua::gpT#
como ela mesmo disse
testar,  explicou  que  no'';'ifij6fo abriram  os
contato com o.s positivos, que fizeram isso e os testes acabaram em 15 dias e que nfro
conseguiram  comprar  mais,  e  que  naquela  data  fazia  20  dias  que  elas  estavam
tentando  comprar  testes,  que  nao  tinha  no  particular,  na  UNIMED,  que  ningu6m
estava   conseguindo   fazer,   disse   que   possuialn   testes   e   que   estao   fazendo   o

procedimento,   e   que  quem  faz  a  triagem  6   o  medico,   ele  quem'  sabe   se  ten
necessidade ou  nao,  que  ela  Viviane  Diretora nao  autoriza ou  nao  em  relapao  aos
testes, disse que se tiver sintomas ou contato com pessoas que testaram positivos, tern

que  passa  pelo  centro  de  triagem  e  o  Dr.  6  quem  vai  definir.  A  Sra.  Presidente
explicou qu? entende o que  foi despir urn Santo para cobrir indmeras pessoas, mas

\ ` ^\que  a populapao  a procur6u  e  por  isso  ela  se  sentiu  no  direito  de  perguntal  e  que
`entende  a\quela  situapao,  que  quem  por  exemplo  nao  estava  com  covid  que  Cram

miiitos, \que lnesmo descendo as meninas o Dr. Ivo, quem rfe estava pegava, porque
ficava de 3 a 4 horas no centro` aeTCovid," disse qrfue entende que erain muitas pessoas e

que nao 6 culpa dat Diretora e de ningu6m que re'almente era a situapao.  Continuou
dizendo  que  precisava comegar a  sessao- as  20h,  agradeceu a presenga da Diretora
Viviane,  da  Sra.  Erica,  de  todos  os  Vereadores,  e  de  todo  pdblico  presente  e  aos
intemautas. Nada mais havendo a tratar na presente Audi6ncia, agradeceu a presenga
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de  todos,  dando-a  por  encerrada,  e  convocando-os  para  dar  inicio  a  Ola  Sessao
Ordinaria da 17a Legislatura.


